


Ser diputado local por el voto de confianza de la mayoría de mi distrito es el más alto honor 
que he tenido en mi paso por el servicio público, por eso desde que tomé protesta me 
propuse 3 cosas:

1.- Cumplir mis compromisos 
de campaña.

2.- Hacer lo mejor por La Paz 
y Baja California Sur.

3.- Mantener una cercanía 
total con la ciudadanía.

Con dichos objetivos como directrices de mi labor 
como tu diputado, hoy vengo a rendirte cuentas de 
los resultados obtenidos en mi primer año de gestión.

Durante este primer año, participé en el 100% de las 
sesiones que se desarrollaron en el Pleno, asimismo 
ejercí mi voto en las cerca de 100 votaciones realizadas. 

Dirigí los trabajos de las Comisiones de los Derechos 
de las Niñas, Niños y Adolescentes y de Cultura y 
Artes, de las cuales soy Presidente, y participé en las 
reuniones de las Comisiones de Ciencia y Tecnología y 
de la Juventud, de las cuales soy Secretario. 

También soy integrante de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso, en mi carácter de 
Coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido 
Acción Nacional. 

Además, durante este primer año presenté 22 asuntos: 
10 iniciativas
5 puntos de acuerdo
7 pronunciamientos. 



En mi primer año de labores en el 
Congreso Local presenté una serie 
de iniciativas y puntos de acuerdo 
colocando sobre la mesa de discusión 
temas de gran relevancia para La Paz 
y para Baja California Sur, entre los 
que destacan:

1. AGUA PARA TODOS 

La Paz exige mejores servicios públicos, sin duda una de 
las problemáticas que generan mayor inconformidad entre 
la población es la deficiente distribución del agua en la 
capital, diversas colonias padecen la falta de agua en sus 
hogares y hasta el momento las autoridades municipales no 
han brindado una solución, ante ello realicé las siguientes 
acciones:

• Solicité a los titulares de la Comisión Estatal del 
Agua de Baja California Sur, del Ayuntamiento de La Paz 
y del Organismo Operador Municipal del Sistema de Agua 
Potable, Alcantarillado y Saneamiento de La Paz, que 
realicen acciones coordinadas para dar mantenimiento 
y realizar las reparaciones y sustituciones necesarias en 
toda la infraestructura hidráulica del municipio de La Paz 
para recuperar el agua que se deja de obtener o se pierde 
por el mal funcionamiento de los pozos, acueductos, así 
como por las fugas en las tuberías de la red municipal, esto 
como una medida que a corto plazo abona a la solución 
de la problemática de escasez en la distribución de agua 
potable en el municipio.  

• Realicé un exhorto para que fuera de intereses 
partidistas, los tres órdenes de gobierno y los distintos 
poderes busquemos juntos la forma de resolver el problema 
de la falta de agua en el mediano y largo plazo, si aspiramos 
como ciudad a ser un lugar atractivo para los turistas y las 
inversiones, debemos garantizar que habrá agua, por ello 
es prioritario enfocarse en esto y los gobiernos estatal y 
municipal cuentan conmigo para ayudarles.

• Como se trata de resolver y no solo de hablar, 
llevamos pipas de agua a varias colonias de nuestro 
municipio que requerían el líquido vital con urgencia.



2. IMPULSO A LOS JÓVENES

Los jóvenes son uno de los mayores 
activos de nuestra sociedad y la 
promoción de políticas públicas para 
brindarles más y mejores oportunidades 
genera un efecto multiplicador para el 
desarrollo de nuestro Estado, de ahí la 
importancia de promover acciones que 
les faciliten el acceso a la educación y 
al empleo. 

En ese sentido presenté las siguientes 
iniciativas: 

• Becas y créditos educativos: Propuse 
su otorgamiento con el objeto de promover 
el mejor desarrollo de los estudiantes para 
realizar sus estudios dentro y fuera del 
Estado y del país en instituciones públicas 
o privadas. 

También propuse involucrar a los diversos 
sectores productivos y organizaciones 
empresariales para establecer la vinculación 
de los estudiantes con el inicio de prácticas 
en los sectores productivos que les permitan 
aplicar los conocimientos adquiridos en sus 
estudios y contar con herramientas para su 
ingreso al mercado laboral.

• Que el servicio social cuente 
como experiencia laboral: Que las y los 
egresados de las distintas carreras en 
nuestro Estado tengan una constancia 
expedida al término de su servicio social 
profesional con la que puedan acreditar 
ante los empleadores no solo la experiencia 
sino también, las habilidades y capacidades 
adquiridas durante la etapa de prestación 
de su servicio social. Brindando con ello 
una herramienta para que les sea más fácil 
encontrar su primer empleo al cumplir con el 
requisito de la experiencia y las habilidades 
requeridas en el mercado laboral.



3. EDUCACIÓN Y SERVICIOS DE CUIDADO PARA LAS NIÑAS Y NIÑOS

Como padre de tres hijos seguiré impulsando los derechos de las niñas y 
niños así como todas las políticas públicas que les permitan crecer felices, 
sanos y con mejores oportunidades y herramientas para desarrollarse 
plenamente y alcanzar sus sueños. 

Por ello ante la reducción o eliminación decretada por el gobierno federal 
de dos programas fundamentales para nuestras niñas y niños y sus madres 
trabajadoras, presenté los siguientes proyectos:

• Estancias Infantiles: Ya que para el 2022 no se permitieron nuevas 
incorporaciones a las Estancias Infantiles, programa cuyo alcance se 
redujo considerablemente por el gobierno federal, exhorté al gobierno 
estatal a implementar con recursos propios dicho programa para brindar 
cobertura de servicios de cuidado y atención infantil a todos los niños 
y niñas sudcalifornianas que requieran de un lugar seguro mientras sus 
madres trabajan. 

• Escuelas de tiempo completo: Alcé la voz en representación de 
nuestras niñas y niños sudcalifornianos, de sus padres y madres, de sus 
maestros y maestras ante la irresponsabilidad del gobierno federal de 
cancelar este programa ya que con esta medida se dejó a las niñas y niños 
sin escuela, se desplazó a las maestras y maestros y se dejó a los padres 
sin opciones para poder trabajar con la confianza de que sus hijos seguían 
en un lugar seguro donde les brindaban educación y alimento. 

En ese contexto exhorté al gobierno estatal a implementar el programa 
de escuelas de tiempo completo con recursos propios con el propósito de 
dar continuidad a este programa y garantizar el acceso a una educación 
de calidad y alimentación en jornadas extendidas en beneficio de las niñas 
y niños sudcalifornianos.



4. COMUNIDAD VERDE, IMPULSO AL 
RECICLAJE

El estilo de vida que llevamos puede 
ser mucho más sostenible para 
nuestro planeta con simples cambios 
como la separación de los residuos, 
así como el reciclaje y reúso de 
aquellos que sean aptos para dichos 
fines, por ello presenté una iniciativa 
para implementar una política de 
información y difusión dirigida a una 
educación ambiental y la cultura de 
la separación y reciclaje en hogares, 
instituciones públicas, comercios, 
empresas y establecimientos  
mercantiles.

Impulsé el otorgamiento de 
estímulos fiscales a las empresas 
que realicen actividades de 
reciclaje y propuse que el gobierno 
del estado y los municipios 
instrumenten programas de 
separación de residuos sólidos 
desde el lugar de su generación 
así como su reúso y reciclaje, 
que se realicen actividades 
permanentes de separación de 
basura dentro de los planteles 
educativos, y que los recursos 
económicos que se lleguen a 
obtener por la venta de los bienes 
para reciclaje, sean aplicados al 
mantenimiento o mejora de los 
planteles educativos.
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5. PROTECCIÓN DE LOS ANIMALES

Hoy en día existen cada vez más voces que luchan a favor del bienestar 
animal y la protección de sus derechos, desafortunadamente se siguen 
escuchando constantes historias de maltrato que nos permiten visualizar 
la urgente necesidad de reforzar todas aquellas acciones, legislación y 
políticas públicas destinadas, por un lado a concientizar a toda la población 
sobre la importancia de la erradicación de los actos de crueldad en contra 
de los animales y por el otro a que las autoridades competentes logren 
la correcta aplicación de la ley para que estos actos no queden impunes.

Por ello presenté una Iniciativa 
para la implementación 
de brigadas municipales 
de protección animal para 
responder a las necesidades 
de protección y rescate de 
animales en situación de riesgo, 
estableciendo una coordinación 
interinstitucional para llevar a 
cabo operativos en la materia 
y coadyuvar con asociaciones 
civiles en la protección y 
canalización de animales a los 
refugios o a las instalaciones 
para el resguardo de animales 
de las asociaciones protectoras 
de animales. Lo anterior será 
una realidad pronto, pues esta 
iniciativa ya fue aprobada.



6. SERVICIOS DE SALUD DIGNOS 

El goce del grado máximo de 
salud es uno de los derechos 
fundamentales de todo ser 
humano y este derecho incluye 
el acceso oportuno, aceptable y 
asequible a servicios de atención 
de salud de calidad suficiente, 
desafortunadamente en nuestro 
país es uno de los temas que 
provocan gran inconformidad y 
decepción en la población.

Contar con servicios de salud 
dignos es fundamental para las 
familias sudcalifornianas por lo 
que me pronuncié en el Pleno 
del Congreso denunciando el  
desabasto de medicamentos y la 
falta de atención médica oportuna, 
asimismo solicité al gobierno 
estatal la gestión ante el gobierno 
federal de los recursos necesarios 
para invertir en nuevos hospitales 
para Baja California Sur.

Al respecto, tuve la oportunidad de 
apoyar con medicamentos y otros 
insumos médicos a varias personas 
que acudieron a mi oficina de 
enlace ciudadano solicitando alguna 
medicina que requerían con urgencia 
y les dejaron de surtir ya sea por 
desabasto o porque ya no estaba 
cubierta debido a la desaparición 
del seguro popular. 

También presenté una Iniciativa que 
ya fue aprobada por el Congreso, 
para que los trabajadores del estado 
tengan un día libre al año para acudir a 
realizarse estudios de laboratorio con 
el propósito de promover el enfoque 
preventivo para la protección de 
la salud, la detección oportuna de 
enfermedades y el establecimiento 
de hábitos saludables que deriven en 
una mejor calidad de vida. 



7. MEJORES CONDICIONES PARA LOS BOMBEROS 

La noble y heroica labor del bombero implica, además de mucha 
preparación, la total entrega y disponibilidad inmediata para atender al 
llamado de la población ante múltiples emergencias, siniestros o desastres.

Desafortunadamente, existe una deuda histórica en nuestro país hacia los 
H. Cuerpos de Bomberos quienes a pesar de realizar una labor indispensable 
para la sociedad, en su gran mayoría operan en condiciones precarias. 
Por ello presenté una iniciativa para que se les otorgue un presupuesto 
suficiente para adquirir todo el equipo necesario para cumplir con su 
labor en condiciones de seguridad, así como para dignificar su labor a 
través del otorgamiento de prestaciones complementarias a su salario, 
tales como seguro de vida, programas de becas educativas para sus hijos, 
programas de vivienda digna y pago de marcha para sus familias.



8. MOVILIDAD Y SEGURIDAD VIAL

La seguridad vial debe abordarse a 
través de una estrategia integral, 
por ello manifesté la necesidad de 
unir esfuerzos para la construcción 
de políticas efectivas que beneficien 
la movilidad segura de las y los 
sudcalifornianos

Lo anterior, mediante un 
pronunciamiento sobre 
la necesidad de políticas 
públicas efectivas de 
movilidad y seguridad vial, 
ante el abordaje únicamente 
recaudatorio del municipio 
de La Paz, que pretendía 
disminuir los accidentes 
y las infracciones viales 
a través del incremento 
desproporcionado de las 
multas de tránsito y sin 
brindar soluciones a otros 
temas como los baches y los 
embotellamientos que son 
cada vez más constantes en la 
capital.



9. MEJORA REGULATORIA

En los diferentes encuentros que he tenido con ciudadanos constantemente 
me han expresado quejas y sugerencias para hacer menos engorrosos 
los trámites realizados ante las distintas autoridades, tales como que 
pudieran realizarse en un solo punto tanto los trámites federales como los 
estatales y los municipales, para no tener que andar de oficina en oficina 
de gobierno, que las respuestas sean más rápidas y en conclusión que no 
los traigan de aquí para allá, dando vueltas en distintas oficinas porque 
esto tiene altos costos tanto en tiempo como en dinero. 

Por ello, presenté un exhorto que fue aprobado en el Congreso, para 
establecer centros integrales de servicios donde se puedan realizar 
trámites federales, estatales y municipales con el propósito de acortar 
los tiempos y costos de traslado así como evitar cargas adicionales para 
la ciudadanía. 

Lo anterior, mediante un 
pronunciamiento sobre 
la necesidad de políticas 
públicas efectivas de 
movilidad y seguridad vial, 
ante el abordaje únicamente 
recaudatorio del municipio 
de La Paz, que pretendía 
disminuir los accidentes 
y las infracciones viales 
a través del incremento 
desproporcionado de las 
multas de tránsito y sin 
brindar soluciones a otros 
temas como los baches y los 
embotellamientos que son 
cada vez más constantes en la 
capital.

10. COMBATE A LA CORRUPCIÓN

Con el objeto de fortalecer la democracia, fomentar la transparencia, 
vigorizar el estado de derecho al afianzar el debido proceso y hacer 
visible la voluntad de coordinación entre los poderes públicos del Estado 
en beneficio de sus habitantes, presenté una Iniciativa para que en el 
procedimiento de remoción del fiscal anticorrupción participe el Congreso 
del Estado y no solo el Ejecutivo estatal.  

También me pronuncié respecto de la urgencia de que se concretara el 
nombramiento del Fiscal Anticorrupción en nuestro Estado y manifesté mi 
apoyo a las manifestaciones ciudadanas que exhortan al Congreso local 
a que en las designaciones de funcionarios se tengan procedimientos 
más imparciales que garanticen no sólo la participación sino también la 
elección de los mejores perfiles en beneficio de todos. 



Como parte de mi misión de mantener una total cercanía con la ciudadanía 
para escuchar de primera mano sus necesidades y llevar sus propuestas 
al Congreso, sostuve múltiples reuniones con distintos colegios de 
profesionistas, asociaciones y vecinos de las colonias de La Paz. 

Además, consciente de la importancia de sumar esfuerzos con la sociedad 
civil organizada, tuve oportunidad de colaborar con la Congregación 
Mariana Trinitaria para beneficiar a más de 300 familias con la entrega de 
cemento y unidades almacenadoras de agua. 

Finalmente quiero agradecer tu voto de confianza y reiterar mi compromiso 
contigo y con tu familia de continuar trabajando, de defender las causas 
que te importan y de promover todo lo que se traduzca en un beneficio 
para ti y los tuyos. ¡Sonríe, vamos a estar mejor!


